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从没有哪一年的年末有今年这样的 感

受。仍然是深夜上网 ，仍 然是视野的主页，仍

然是那些老朋友，不同的却是心 情。一个多

月前就 看到有些人已经在盘点 自己的 2004

了 ，我突然也有了种冲动 ，也想盘点一下我

的 2004，无 论亏盈，我知道我的 结余都会是

一个满意的答案，因 为我欣慰地度过了 充实

的一年。

我的考试

2004 年总共完成了十一门课程的 考试，

全部一次通过，这是最让我欣 喜的一件大

事。一月通过一门 网校本科，四 月通过二 门

本科，五 月通过两门 职 称中级 ，七 月通过四

门 本科，十 月通过两门本科。取得这样的成

绩 离不 开视野，离不开那些关心我和我关心

的朋友。书看 累 了总要到视野看看，回 复帖

子，参与讨论。我喜欢这个虚拟的数字空间，

这里的人真诚 、风趣又 可爱，他们给了我无

穷的 支持。五 月份 家里开始装修，而五 月底

我要参加 中级 的 两 门 考试，除 了 工 作，除 了

照顾 女 儿的 学 习，除 了和老公 讨论装修的事

宜，留给我学习的时间很 少。在单位午饭后

即使只 有十分钟我也尽量做一道题、去秦皇

岛出 差，在火车上，别人睡觉，我却拿着《财

务与会计》杂志上的模拟题认真地做着。等

到成绩公 布，两 门都通过了 ，我高兴得不知

说什么好。说到这里，我又要感谢那些关心

我的 朋友，没有他 们的鼓 励 与 支持，我一样

也坚持不 下来。七 月的考试更让我重新认识

了 自己，原来我竟有如 此 坚强的意志：一天

参加 三门考试，几 乎没吃什 么 东 西，五 十分

钟结束了上午的审计，下午一个小 时结束了

国际金融 ，晚上一个半小时结束了 财务分

析。在我疲惫不堪的时候，竟能靠着耐力 完

成三门课的 考试。所以 说人不 用怕任何人，

任何事，要怕的 只 是自己，懦弱、胆 怯、懒惰

都会让你倒地不起，而 拥有了 坚强的 意志

力 ，也就 拥有了 生命。

我的阅读

以 前很 多年都不曾读完一本书，也许是

年龄的 关 系，现在却突然 开始 喜欢上 了 读

书。从年初读的《六 西格玛设 计的 力 量》，到

最近看的《山 居笔记》，数数也有几 本了。我

读书没有太强的 目的性 ，只要内容或文笔是

我喜欢的就读。《六 西格玛设计的 力量》是通

过两 个人在咖 啡 店 对话的 形 式讲解一套难

懂的企业管理 方法。虽 然 六 西格玛在国内已

有很 多企业开始 采用，但绩效如 何却终不得

知。个人认 为 ，它适用 于母子公 司的 集团企

业，而 对于中小 企业而 言，则如 同 小马拉 大

车，费力 不讨好。还喜欢看《千年一叹》，虽 然

有很 多人不太喜欢该 书的作者，还有人针对

他的一些历 史知 识的错误作了很 严厉的指

正，但我还是很喜欢他的 文字，充满激情，色

彩斑斓。正如 培根所说的 那样，“读史使人明

智，读诗使人聪 慧，演算使人精密，哲理使人

深刻 ，伦 理 学使 人有修养，逻辑修辞使人善

辩。总之 ，知识能塑造人的性格。”开卷有益！

我的写作

用这个标题，实在是有些不好 意思。我

的那些文章又怎么能称为 写作呢？实际上，

用“写作”这个词是对自己这一年来 文字表

述能力提高的一种表扬。我们教育孩子的时

候曾经这样说 ，不必让 自己的孩子和别人家

的 孩子比 ，只 要他的今天比 昨天好 ，比 前天

更好就是进步。成人亦如此。在视野我曾经

很 自卑，因 为 来这里的人无 论是在专 业方

面，还是在文 学方 面，我都自愧 不如。专业方

面 虽 然 可以 通过学 习 、考试很 快提 高，而 文

学修养却不是一两天 就可以 提高的 ，那是一

种磨练。起初我很想拜一位 文学修养很好的

朋友 为 师 ，希望他能教我写作。可每次谈到

这个话 题，他 总是说，你就 写吧 ，想写什 么都

可 ，多写就是 了。虽 然很 沮 丧，但 听到这鼓

励 ，却也蹒跚 着开始 罗列 文 字 了。虽 然每篇

都很 粗 浅，文字也无 多少 美意，但每一篇都

包含着我的真情实感，每一个观点都是深刻

思考后的产物。慢慢地我从写作的过程中体

会出，为什 么朋友让我尽可能地多写。因 为

每一次 写作都是思想的一次整理、提高和升

华。逐渐地我爱上 了 写作，一段时间不写些

什 么还总觉得空落落的。在这里我想和那些

不善于使 用 文字的朋友说 一 句：文 字 实际上

是一种 工 具 ，一个桥梁，无 论在工 作还是生

活中与人交往，用 文字准确无误地表述自己

的意思，是一切事情的开端。愿每个会计人

都有这美好的开端。

我的工作

对于 工 作，我从来都是积极 进取，认 真

负责的。而这一年，由于种种原因我却不得

不重新思考对工 作的 态度。就如 同前面提到

的 六西格玛 ，理论是好 的 ，但要看用在什 么

地方。而我的热情也是好的，但 同样也要看

用在什 么场合。我一直惰于人际 交往，也很

少揣摩别人的心 思，尤其不喜欢揣摩领导的

心 思，犯 忌自然是跑不掉的 了。我用 了很长

时间思考，重新定位 自己在办公 室的 坐标，

重新安排自己的工作。为 了让领导及时得到

她想要的资料，我给 自己增加 了好 几 张辅助

分析报表，虽 然 工 作量增 大 了，但却能以 惊

人的速度及时回 复领导的问题。领导在惊讶

之余也不再找我麻烦 了。我总是不断地告诫

我的组员，凭证是死的，会计理论是活的。不

能每天像录入员似的 输入那些还存在问题

的凭证，而是要动脑筋发现错误和不合理。
及时纠正 总比 事后调账要容易得多。从六西

格玛中我学到 了很 多管理精髓，虽 然它是针

对企业如 何提高绩效 ，如 何降低 成本 而言

的，但从对人的 管理 来说则是相通的。如 何

调动组 员的积极性 ，能动地工 作，最终达到

“无为 而治”，这恐怕 才是管理的最高境界。
不知 不觉地送走了 2004 年，又 悄然迎

来 2005 年。对于我，2004 年是很充 实、很愉

快的一年，收获大于失落，失败 少于成功。总

结今天 ，是为 了明天能收获更多。对 2005 年

我已设计了很 多事情，当 然还得一件一件地

完成。深知 自己不比 别人聪明，如 果再不比

别人专心，那将一事无成。
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